
Rencontre avec une Involontaire – épisode 5 
 

Saccage 2024 continue de rencontrer et d’interviewer des involontaires aux JOP 

(Jeux Olympiques et Paralympiques) de Paris 2024. Nous avons réalisé une 

interview de Camille, involontaire d’Île-de-France. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(Un Champignon en peluche s’empare de la banane des  volontaires des JOP 2024) 

 

S 2024 :  Pourquoi t’inscrire en tant qu’involontaire aux JOP de Paris 2024 ? 

Camille :  A la base, j’avais pas vu la campagne réalisée par Saccage 2024, c’était 

plus une déconne « Et si on s’inscrivait pour pas y aller ? ». Et on l’a fait. En voyant 

les impacts sociaux, environnementaux, économiques… on s’est dit « Il doit bien 



y avoir un moyen de torpiller le truc », en espérant qu’on soit pas que deux à le 

faire. Et ça tombe bien, parce qu’on a pas été que deux. 

 

S2024 : Pourquoi tu n’aimes pas les JOP 2024 ? 

Camille : En tant qu’ancien sportif, j’aime l’esprit de compétition, tant que ça 

reste sain . Je comprends ce que peut représenter les JO pour un sportif. Mais les 

JO 2024 … on peut parler de la destruction des Jardins d’Aubervilliers, de la 

piscine olympique finalement trop petite et qui fuit ou encore une autre 

énormité dans ce style, comme les décisions en termes de libertés qui sont 

flippantes, comme la reconnaissance faciale, la  vidéo surveillance algorithmique, 

qui recherche des comportements suspects. Par exemple, courir devient un 

comportement suspect, mais ça t’arrive de courir dans la rue par exemple si t’es 

en retard pour aller à l’école, pour prendre un train … c’est assez courant, en fait. 

Et puis, il y a eu toutes ces décisions comme virer les étudiants du CROUS, 

escamoter les SDF d’Île-de-France pour les envoyer dans d’autres endroits, … 

 

 

S2024 :En quoi ça te touche, les JOP 2024? 

Camille :  Outre toutes les décisions débiles, il y a des trucs que je ne vais plus 

pouvoirs faire jusqu’à mi -septembre. Par exemple, je suis un ancien toxicomane 

et je me rends régulièrement en réunion, mais avec les JOP, certaines n’auront 

plus lieu pendant deux mois. 

Et puis il y a un nombre hallucinant de stations de métro fermées, et des 

autoroutes comme l’A 86 ; la 104 ou la 4 qui se retrouvent avec une voie en 

moins, parce qu’il y aura une voie olympique dessus. 

 

S2024 : Qu’est-ce que tu penses du fait que les JOP aient un recours massif au 

bénévolat ? 



Camille:  Est-ce qu’on peut réellement parler de bénévolat ou de travail déguisé ? 

Le principe du bénévolat, c’est que tu choisis quand tu y vas, comment tu y vas 

…  La on a du bénévolat à 40h semaine, avec plannings … Limite , ça ne respecte 

même pas les temps réglementaires du droit du travail. Ils profitent du fait que 

ce soit du bénévolat pour exploiter les gens. C’est pas du bénévolat, c’est du 

travail gratuit. C’est vraiment une façon de réduire les couts en se servant des 

gens, c’est très capitaliste comme façon de faire. 

 

 

S2024 : Et si c’était à refaire ? 

Camille:  Je le referai ! Il y a qu’une seule chose qui me ferai renoncer, c’est ma 

famille. Si on me dit qu’il y a de nouveau des JOP à Paris, je me réinscris direct. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(Deux phryges énervées se rendent compte de quel évènement elles sont la mascotte) 


